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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE

––––––––––––

APPAREILLAGE À BASSE TENSION –

Partie 4-1: Contacteurs et démarreurs de moteurs –
Contacteurs et démarreurs électromécaniques

AVANT-PROPOS

1) La CEI (Commission Électrotechnique Internationale) est une organisation mondiale de normalisation
composée de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de la CEI). La CEI a
pour objet de favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les
domaines de l'électricité et de l'électronique. A cet effet, la CEI, entre autres activités, publie des Normes
internationales. Leur élaboration est confiée à des comités d'études, aux travaux desquels tout Comité national
intéressé par le sujet traité peut participer. Les organisations internationales, gouvernementales et non
gouvernementales, en liaison avec la CEI, participent également aux travaux. La CEI collabore étroitement
avec l'Organisation Internationale de Normalisation (ISO), selon des conditions fixées par accord entre les
deux organisations.

2) Les décisions ou accords officiels de la CEI concernant les questions techniques représentent, dans la mesure
du possible, un accord international sur les sujets étudiés, étant donné que les Comités nationaux intéressés
sont représentés dans chaque comité d’études.

3) Les documents produits se présentent sous la forme de recommandations internationales. Ils sont publiés
comme normes, spécifications techniques, rapports techniques ou guides et agréés comme tels par les
Comités nationaux.

4) Dans le but d'encourager l'unification internationale, les Comités nationaux de la CEI s'engagent à appliquer de
façon transparente, dans toute la mesure possible, les Normes internationales de la CEI dans leurs normes
nationales et régionales. Toute divergence entre la norme de la CEI et la norme nationale ou régionale
correspondante doit être indiquée en termes clairs dans cette dernière.

5) La CEI n’a fixé aucune procédure concernant le marquage comme indication d’approbation et sa responsabilité
n’est pas engagée quand un matériel est déclaré conforme à l’une de ses normes.

6)  L’attention est attirée sur le fait que certains des éléments de la présente Norme internationale peuvent faire
l’objet de droits de propriété intellectuelle ou de droits analogues. La CEI ne saurait être tenue pour
responsable de ne pas avoir identifié de tels droits de propriété et de ne pas avoir signalé leur existence.

La Norme internationale CEI 60947-4-1 a été établie par le sous-comité 17B: Appareillage à
basse tension, du comité d'études 17 de la CEI: Appareillage.

Cette norme doit être utilisée conjointement avec la CEI 60947-1.

Cette deuxième édition annule et remplace la première édition parue en 1990, le corrigendum
(1991), l’amendement 1 (1994), l’amendement 2 (1996) et l’amendement 3 (2000).

Le texte de cette norme est issu de la première édition, de l’amendement 1, de l’amendement
2 et des documents suivants:

FDIS Rapport de vote

17B/1049/FDIS 17B/1083/RVD

Le rapport de vote indiqué dans le tableau ci-dessus donne toute information sur le vote ayant
abouti à l'approbation de cette norme.
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION

–––––––––––

LOW-VOLTAGE SWITCHGEAR AND CONTROLGEAR –

Part 4-1: Contactors and motor-starters –
Electromechanical contactors and motor-starters

FOREWORD

1) The IEC (International Electrotechnical Commission) is a worldwide organization for standardization comprising
all national electrotechnical committees (IEC National Committees). The object of the IEC is to promote
international co-operation on all questions concerning standardization in the electrical and electronic fields. To
this end and in addition to other activities, the IEC publishes International Standards. Their preparation is
entrusted to technical committees; any IEC National Committee interested in the subject dealt with may
participate in this preparatory work. International, governmental and non-governmental organizations liaising
with the IEC also participate in this preparation. The IEC collaborates closely with the International
Organization for Standardization (ISO) in accordance with conditions determined by agreement between the
two organizations.

2) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters express, as nearly as possible, an
international consensus of opinion on the relevant subjects since each technical committee has representation
from all interested National Committees.

3) The documents produced have the form of recommendations for international use and are published in the form
of standards, technical specifications, technical reports or guides and they are accepted by the National
Committees in that sense.

4)  In order to promote international unification, IEC National Committees undertake to apply IEC International
Standards transparently to the maximum extent possible in their national and regional standards. Any
divergence between the IEC Standard and the corresponding national or regional standard shall be clearly
indicated in the latter.

5)  The IEC provides no marking procedure to indicate its approval and cannot be rendered responsible for any
equipment declared to be in conformity with one of its standards.

6)  Attention is drawn to the possibility that some of the elements of this International Standard may be the subject
of patent rights. The IEC shall not be held responsible for identifying any or all such patent rights.

International Standard IEC 60947-4-1 has been prepared by subcommittee 17B: Low-voltage
switchgear and controlgear, of IEC technical committee 17: Switchgear and controlgear.

This standard should be used in conjunction with IEC 60947-1.

This second edition cancels and replaces the first edition published in 1990, the corrigendum
(1991), amendment 1 (1994), amendment 2 (1996) and amendment 3 (2000).

The text of this standard is based on first edition, amendment 1, amendment 2 and the
following documents:

FDIS Report on voting

17B/1049/FDIS 17B/1083/RVD

Full information on the voting for the approval of this standard can be found in the report on
voting indicated in the above table.
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Cette publication a été rédigée selon les Directives ISO/CEI, Partie 3.

Le comité a décidé que le contenu de cette publication ne sera pas modifié avant 2003. A
cette date, la publication sera

� reconduite;
� supprimée;
� remplacée par une édition révisée, ou
� amendée.

Les dispositions des règles générales qui font l'objet de la partie 1 (CEI 60947-1) sont
applicables à la présente norme lorsque celle-ci le précise. Les articles, paragraphes,
tableaux, figures et annexes des règles générales qui sont ainsi applicables sont identifiés
par référence à la partie 1, par exemple: 1.2.3 de la partie 1, tableau 4 de la partie 1, ou
annexe A de la partie 1.

Les annexes A et B font partie intégrante de la présente norme.

Les annexes C et D sont données uniquement à titre d�information.

Le contenu du corrigendum de Juillet 2001 a été pris en considération dans cet exemplaire.
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This publication has been drafted in accordance with the ISO/IEC Directives, Part 3.

The committee has decided that the contents of this publication will remain unchanged until
2003. At this date, the publication will be

� reconfirmed;
� withdrawn;
� replaced by a revised edition, or
� amended.

The provisions of the general rules dealt with in part 1 (IEC 60947-1) are applicable to this
standard, where specifically called for. Clauses and subclauses, tables, figures and annexes
of the general rules thus applicable are identified by reference to part 1, e.g. 1.2.3 of part 1,
table 4 of part 1 or annex A of part 1.

Annexes A and B form an integral part of this standard.

Annexes C and D are for information only.

The contents of the corrigendum of July 2001 have been included in this copy.
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APPAREILLAGE À BASSE TENSION –

Partie 4-1: Contacteurs et démarreurs de moteurs –
Contacteurs et démarreurs électromécaniques

1 Domaine d'application et objet

La présente partie de la CIE 60947 est applicable aux types de matériels indiqués en 1.1 et
1.2 dont les contacts principaux sont destinés à être reliés à des circuits dont la tension
assignée ne dépasse pas 1 000 V en courant alternatif ou 1 500 V en courant continu.

Les démarreurs et/ou contacteurs traités dans la présente norme ne sont pas normalement
conçus pour interrompre les courants de court-circuit. En conséquence, une protection
appropriée contre les courts-circuits (voir 9.3.4) doit faire partie de l'installation, mais pas
nécessairement du contacteur ou du démarreur.

Dans ce contexte, la présente norme donne les prescriptions pour:

– les contacteurs associés à des dispositifs de protection contre les surcharges et/ou contre
les courts-circuits;

– les démarreurs associés à des dispositifs séparés de protection contre les courts-circuits
et/ou à des dispositifs séparés de protection contre les courts-circuits et des dispositifs
intégrés de protection contre les surcharges;

– les contacteurs et les démarreurs combinés, dans des conditions spécifiées, avec leurs
propres dispositifs de protection contre les courts-circuits. Les caractéristiques de ces
combinaisons, par exemple combinés de démarrage (voir 3.2.7) ou démarreurs protégés
(voir 3.2.8) sont assignées comme pour un appareil.

Les disjoncteurs et les combinés-fusibles utilisés comme dispositifs de protection contre les
courts-circuits dans les combinés de démarrage et dans les démarreurs protégés doivent
satisfaire aux prescriptions de la CEI 60947-2 et de la CEI 60947-3 suivant le cas.

Les matériels visés par la présente norme sont les suivants.

1.1 Contacteurs pour courant alternatif ou pour courant continu

Contacteurs pour courant alternatif et pour courant continu destinés à fermer et à ouvrir des
circuits électriques et, s'il sont équipés de relais appropriés (voir 1.2), à assurer la protection
de ces circuits contre les surcharges susceptibles de se produire en exploitation.

NOTE  Les contacteurs associés à des relais appropriés et destinés à assurer la protection contre les courts-
circuits doivent satisfaire en outre aux conditions correspondantes prescrites pour les disjoncteurs (CEI 60947-2).

La présente norme s'applique également aux organes de commande des contacteurs
auxiliaires et aux contacts destinés exclusivement au circuit de la bobine des contacteurs.

1.2 Démarreurs de moteurs pour courant alternatif

Démarreurs de moteurs pour courant alternatif destinés à provoquer le démarrage des
moteurs et à les amener à leur vitesse normale, à en assurer le fonctionnement continu, à
interrompre leur alimentation et à assurer la protection des moteurs et de leurs circuits
associés contre les surcharges de service.
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LOW-VOLTAGE SWITCHGEAR AND CONTROLGEAR –

Part 4-1: Contactors and motor-starters –
Electromechanical contactors and motor-starters

1 Scope and object

This part of IEC 60947 applies to the types of equipment listed in 1.1 and 1.2 whose main
contacts are intended to be connected to circuits the rated voltage of which does not exceed
1 000 V a.c. or 1 500 V d.c.

Starters and/or contactors dealt with in this standard are not normally designed to interrupt
short-circuit currents. Therefore, suitable short-circuit protection (see 9.3.4) shall form part of
the installation but not necessarily of the contactor or the starter.

In this context, this standard gives requirements for:

– contactors associated with overload and/or short-circuit protective devices;

– starters associated with separate short-circuit protective devices and/or with separate
short-circuit and integrated overload protective devices;

– contactors or starters combined, under specified conditions, with their own short-circuit
protective devices. Such combinations, e.g. combination starters (see 3.2.7) or protected
starters (see 3.2.8) are rated as units.

Circuit-breakers and fuse-combination units used as short-circuit protective devices in
combination starters and in protected starters shall comply with the requirements of
IEC 60947-2 and IEC 60947-3, as the case may be.

Equipment covered by this standard is as follows.

1.1 AC and d.c. contactors

AC and d.c. contactors intended for closing and opening electric circuits and, if combined with
suitable relays (see 1.2), for protecting these circuits against operating overloads which may
occur therein.

NOTE  Contactors combined with suitable relays and which are intended to provide short-circuit protection shall
additionally satisfy the relevant conditions specified for circuit-breakers (IEC 60947-2).

This standard applies also to the actuators of contactor relays and to the contacts dedicated
exclusively to the coil circuit of a contactor.

1.2 AC motor-starters

AC motor-starters intended to start and accelerate motors to normal speed, to ensure
continuous operation of motors, to switch off the supply from the motor and to provide means
for the protection of motors and associated circuits against operating overloads.
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Les démarreurs dont le fonctionnement dépend de relais thermiques électriques pour la
protection de moteurs, conformes à la CEI 60255-8 ou les dispositifs de protection thermique
incorporés au moteur, qui sont traités dans la CEI 60034-11 ne satisfont pas nécessairement
à toutes les prescriptions correspondantes de la présente norme.

Les relais de surcharge pour démarreurs, y compris les relais statiques, doivent satisfaire aux
prescriptions de la présente norme.

1.2.1 Démarreurs directs (sous pleine tension) pour courant alternatif

Démarreurs directs destinés à provoquer le démarrage d'un moteur et à l'amener à sa vitesse
normale de rotation, ainsi qu'à assurer la protection du moteur et de ses circuits associés
contre les surcharges de service et à séparer le moteur de son alimentation.

Cette norme s'applique également aux démarreurs-inverseurs.

1.2.2 Démarreurs sous tension réduite pour courant alternatif

Démarreurs sous tension réduite, en courant alternatif, destinés à provoquer le démarrage
d'un moteur et à l'amener à sa vitesse normale de rotation en reliant les bornes du moteur à
la tension du réseau en plus d'une étape ou en augmentant progressivement la tension
appliquée aux bornes, et à assurer la protection du moteur et de ses circuits associés contre
les surcharges de service et à séparer le moteur de son alimentation.

Des dispositifs de commutation automatique peuvent être utilisés pour commander les
manoeuvres successives de passage d'une étape aux suivantes. Ces dispositifs de
commande automatique sont, par exemple, des contacteurs auxiliaires temporisés ou des
relais de tout-ou-rien à retard spécifié, des dispositifs à minimum de courant et des dispositifs
de commande automatique d'accélération (voir 5.10).

1.2.2.1 Démarreurs étoile-triangle

Démarreurs étoile-triangle destinés à provoquer le démarrage, dans la position étoile, d'un
moteur triphasé, à assurer un fonctionnement continu en position triangle, ainsi qu'à assurer
la protection du moteur et de ses circuits associés contre les surcharges de service, et à
séparer le moteur de son alimentation.

Les démarreurs étoile-triangle qui font l'objet de la présente norme ne sont pas prévus pour
l'inversion rapide du sens de rotation des moteurs et, en conséquence, la catégorie d'emploi
AC-4 ne leur est pas applicable.

NOTE  Dans la position en étoile, le courant en ligne et le couple du moteur sont égaux environ au tiers des
valeurs correspondantes dans la position en triangle. C'est pourquoi on utilise des démarreurs étoile-triangle
quand on désire limiter le courant d'appel dû au démarrage ou quand la machine entraînée exige un couple limité
pour démarrer. La figure 1 indique les courbes types du courant de démarrage, du couple de démarrage du moteur
et du couple de la machine entraînée.

1.2.2.2 Démarreurs par autotransformateur à deux étapes

Démarreurs par autotransformateur à deux étapes, destinés à provoquer le démarrage d'un
moteur à induction alimenté en courant alternatif, à partir de la position de repos, avec un
couple réduit, et à l'amener à sa vitesse normale de rotation, ainsi qu'à assurer la protection
de ce moteur et de ses circuits associés contre les surcharges de service et à séparer le
moteur de son alimentation.

Cette norme s'applique aux autotransformateurs qui font partie du démarreur ou qui forment
un ensemble spécialement conçu pour être utilisé avec le démarreur.
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Starters the operation of which depends on thermal electrical relays for motor protection
complying with IEC 60255-8, or motor-incorporated thermal protective devices dealt with in
IEC 60034-11 do not necessarily meet all the relevant requirements of this standard.

Overload relays for starters, including those based on solid state technology, shall meet the
requirements of this standard.

1.2.1 Direct-on-line (full voltage) a.c. starters

Direct-on-line starters intended to start and accelerate a motor to normal speed, to provide
means for the protection of the motor and its associated circuits against operating overloads,
and to switch off the supply from the motor.

This standard applies also to reversing starters.

1.2.2 Reduced voltage a.c. starters

Reduced voltage a.c. starters intended to start and accelerate a motor to normal speed by
connecting the line voltage across the motor terminals in more than one step or by gradually
increasing the voltage applied to the terminals, to provide means for the protection of the
motor and its associated circuits against operating overloads, and to switch off the supply
from the motor.

Automatic change-over devices may be used to control the successive switching operations
from one step to the others. Such automatic change-over devices are, for example, time-delay
contactor relays or specified time all-or-nothing relays, under-current devices and automatic
acceleration control devices (see 5.10).

1.2.2.1 Star-delta starters

Star-delta starters intended to start a three-phase motor in the star connection, to ensure
continuous operation in the delta connection, to provide means for the protection of the motor
and its associated circuits against operating overloads, and to switch off the supply from the
motor.

The star-delta starters dealt with in this standard are not intended for reversing motors rapidly
and, therefore, utilization category AC-4 does not apply.

NOTE  In the star connection, the current in the line and the torque of the motor are about one-third of the
corresponding values for delta connection. Therefore, star-delta starters are used when the inrush current due to
the starting is to be limited, or when the driven machine requires a limited torque for starting. Figure 1 indicates
typical curves of starting current, of starting torque of the motor and of torque of the driven machine.

1.2.2.2 Two-step auto-transformer starters

Two-step auto-transformer starters, intended to start and accelerate an a.c. induction motor
from rest with reduced torque to normal speed and to provide means for the protection of the
motor and its associated circuits against operating overloads, and to switch off the supply
from the motor.

This standard applies to auto-transformers which are part of the starter or which constitute a
unit specially designed to be associated with the starter.
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Les démarreurs par autotransformateur à plus de deux étapes ne sont pas visés par la
présente norme.

Les démarreurs par autotransformateur qui font l'objet de la présente norme ne sont pas
prévus pour la marche par à-coups ni pour l'inversion rapide du sens de rotation des moteurs
et, en conséquence, la catégorie d'emploi AC-4 ne leur est pas applicable.

NOTE  En position de démarrage, le courant du circuit et le couple occasionné par le démarrage du moteur à la
tension assignée sont réduits à peu près comme le carré du rapport (tension de démarrage): (tension assignée).
En conséquence, les démarreurs par autotransformateur sont utilisés lorsque le courant d'appel provoqué par le
démarrage est limité ou lorsque la machine commandée demande un couple de démarrage réduit. La figure 2
montre des courbes représentatives du courant de démarrage, du couple de démarrage du moteur et du couple de
la machine commandée.

1.2.3 Démarreurs rotoriques à résistances

Démarreurs destinés à provoquer le démarrage d'un moteur à induction à courant alternatif à
rotor bobiné, par élimination de résistances préalablement insérées dans le circuit du rotor.
Ces démarreurs sont aussi destinés à assurer la protection du moteur contre les surcharges
de service et à séparer le moteur de son alimentation.

Dans le cas de moteurs asynchrones à bagues (rotors bobinés), la tension la plus élevée
apparaissant entre les bagues en circuit ouvert ne doit pas être supérieure au double de la
tension assignée d'isolement des appareils de connexion insérés dans le circuit du rotor (voir
5.3.1.1.2).

NOTE  Cette prescription est basée sur le fait que les contraintes électriques sont moins sévères dans le rotor que
dans le stator et sont de courte durée.

Cette norme s'applique également aux démarreurs à deux sens de rotation lorsque la
permutation des connexions s'effectue à l'arrêt (voir 5.3.5.5). Les manoeuvres comprenant la
marche par à-coups et l'inversion de marche nécessitent des prescriptions supplémentaires et
doivent faire l'objet d'un accord entre le constructeur et l'utilisateur.

Cette norme s'applique aux résistances qui font partie du démarreur ou qui forment en
ensemble spécialement conçu pour être associé au démarreur.

1.3 La présente norme ne s'applique pas:

– aux démarreurs pour courant continu;

– aux démarreurs étoile-triangle, aux démarreurs rotoriques à résistances, aux démarreurs
par autotransformateur à deux étapes prévus pour des applications spéciales et conçus
pour un fonctionnement continu en position de démarrage;

– aux démarreurs rotoriques à résistances asymétriques, c'est-à-dire dont les résistances
n'ont pas la même valeur dans toutes les phases;

– aux matériels conçus non seulement pour le démarrage mais aussi pour le réglage de la
vitesse;

– aux démarreurs à résistances liquides et à ceux du type «liquide-vapeur»;

– aux contacteurs à semi-conducteurs et aux démarreurs utilisant des contacteurs à semi-
conducteurs dans leur circuit principal;

– aux démarreurs statoriques à résistances;

– aux contacteurs ou aux démarreurs conçus pour des applications spéciales;

– aux contacts auxiliaires des contacteurs et aux contacts des contacteurs auxiliaires qui
sont traités dans la CEI 60947-5-1.
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Auto-transformer starters with more than two steps are not covered by this standard.

The auto-transformer starters dealt with in this standard are not intended for inching duty or
reversing motors rapidly and, therefore, utilization category AC-4 does not apply.

NOTE  In the starting position, the current in the line and the torque of the motor related to the motor starting with
rated voltage are reduced approximately as the square of the ratio (starting voltage):(rated voltage). Therefore,
auto-transformer starters are used when the inrush current due to the starting is to be limited or when the driven
machine requires a limited torque for starting. Figure 2 indicates typical curves of starting current, of starting
torque of the motor and of torque of the driven machine.

1.2.3 Rheostatic rotor starters

Starters intended to start an a.c. induction motor having a wound rotor by cutting out resistors
previously inserted in the rotor circuit, to provide means for the protection of the motor against
operating overloads and to switch off the supply from the motor.

In the case of asynchronous slip-ring motors (wound-rotors), the highest voltage between
open slip-rings shall be not greater than twice the rated insulation voltage of the switching
devices inserted in the rotor circuit (see 5.3.1.1.2).

NOTE  This requirement is based on the fact that the electric stresses are less severe in the rotor than in the
stator and are of short duration.

This standard applies also to starters for two directions of rotation when reversal of
connections is made with the motor stopped (see 5.3.5.5). Operations including inching and
plugging necessitate additional requirements and shall be subject to agreement between
manufacturer and user.

This standard applies to resistors which are part of the starter or constitute a unit specially
designed to be associated with the starter.

1.3 This standard does not apply to:

– d.c. starters;

– star-delta starters, rheostatic rotor starters, two-step auto-transformer starters intended for
special applications and designed for continuous operation in the starting position;

– unbalanced rheostatic rotor starters, i.e. where the resistances do not have the same
value in all phases;

– equipment designed not only for starting, but also for adjustment of speed;

– liquid starters and those of the "liquid-vapour" type;

– semiconductor contactors and starters making use of semiconductor contactors in the
main circuit;

– rheostatic stator starters;

– contactors or starters designed for special applications;

– auxiliary contacts of contactors and contacts of contactor relays. These are dealt with in
IEC 60947-5-1.
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1.4 La présente norme a pour objet de fixer:

a) les caractéristiques des contacteurs et des démarreurs ainsi que des matériels associés;

b) les conditions auxquelles doivent répondre les contacteurs et les démarreurs relativement:

1) à leur fonctionnement et à leur tenue,

2) à leurs qualités diélectriques,

3) aux degrés de protection procurés par leurs enveloppes, le cas échéant,

4) à leur construction;

c) les essais destinés à vérifier si ces conditions sont réalisées, ainsi que les méthodes à
adopter pour ces essais;

d) les renseignements à fournir avec les matériels ou dans la documentation du constructeur.

2 Références normatives

Les documents normatifs suivants contiennent des dispositions qui, par suite de la référence
qui y est faite, constituent des dispositions valables pour la présente partie de la CEI 60947.
Pour les références datées, les amendements ultérieurs ou les révisions de ces publications
ne s’appliquent pas. Toutefois, les parties prenantes aux accords fondés sur la présente
partie de la CEI 60947 sont invitées à rechercher la possibilité d'appliquer les éditions les
plus récentes des documents normatifs indiqués ci-après. Pour les références non datées, la
dernière édition du document normatif en référence s’applique. Les membres de la CEI et de
l'ISO possèdent le registre des Normes internationales en vigueur.

CEI 60034-1:1996, Machines électriques tournantes – Partie 1: Caractéristiques assignées et
caractéristiques de fonctionnement

CEI 60034-11:1978, Machines électriques tournantes – Partie 11: Protection thermique
incorporée – Chapitre 1: Règles concernant la protection des machines électriques tournantes

CEI 60050(441):1984, Vocabulaire Electrotechnique International (VEI) – Chapitre 441:
Appareillage et fusibles

CEI 60076-1:1993, Transformateurs de puissance – Partie 1: Généralités

CEI 60085:1984, Evaluation et classification thermiques de l'isolation électrique

CEI 60112:1979, Méthode pour déterminer les indices de résistance et de tenue au
cheminement des matériaux isolants solides dans des conditions humides

CEI 60255-8:1990, Relais électriques – Huitième partie: Relais électriques thermiques

CEI 60269-1:1998, Fusibles basse tension – Partie 1: Règles générales

CEI 60269-2:1986, Fusibles basse tension – Partie 2: Règles supplémentaires pour les
fusibles destinés à être utilisés par des personnes habilitées (fusibles pour usages
essentiellement industriels)

CEI 60269-2-1:1998, Fusibles basse tension – Partie 2-1: Règles supplémentaires pour les
fusibles destinés à être utilisés par des personnes habilitées (fusibles pour usages
essentiellement industriels) – Sections I à V: Exemples de fusibles normalisés

CEI 60410:1973, Plans et règles d'échantillonnage pour les contrôles par attributs
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1.4 The object of this standard is to state:

a) the characteristics of contactors and starters and associated equipment;

b) the conditions with which contactors or starters shall comply with reference to:

1) their operation and behaviour,

2) their dielectric properties,

3) the degrees of protection provided by their enclosures, where applicable,

4) their construction;

c) the tests intended for confirming that these conditions have been met, and the methods to
be adopted for these tests;

d) the information to be given with the equipment or in the manufacturer's literature.

2 Normative references

The following normative documents contain provisions which, through reference in this text,
constitute provisions of this part of IEC 60947. For dated references, subsequent
amendments to, or revisions of, any of these publications do not apply. However, parties to
agreements based on this part of IEC 60947 are encouraged to investigate the possibility of
applying the most recent editions of the normative documents indicated below. For undated
references, the latest edition of the normative document referred to applies. Members of IEC
and ISO maintain registers of currently valid International Standards.

IEC 60034-1:1996, Rotating electrical machines – Part 1: Rating and performance

IEC 60034-11:1978, Rotating electrical machines – Part 11: Built-in thermal protection –
Chapter 1: Rules for protection of rotating electrical machines

IEC 60050(441):1984, International Electrotechnical Vocabulary (IEV) – Chapter 441:
Switchgear, controlgear and fuses

IEC 60076-1:1993, Power transformers – Part 1: General

IEC 60085:1984, Thermal evaluation and classification of electrical insulation

IEC 60112:1979, Method for determining the comparative and the proof tracking indices of
solid insulating materials under moist conditions

IEC 60255-8:1990, Electrical relays – Part 8: Thermal electrical relays

IEC 60269-1:1998, Low-voltage fuses – Part 1: General requirements

IEC 60269-2:1986, Low-voltage fuses – Part 2: Supplementary requirements for fuses for use
by authorized persons (fuses mainly for industrial application)

IEC 60269-2-1:1998, Low-voltage fuses – Part 2-1: Supplementary requirements for fuses for
use by authorized persons (fuses mainly for industrial application) – Sections I to V: Examples
of types of standardized fuses

IEC 60410:1973, Sampling plans and procedures for inspection by attributes
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CEI 60947-1:1999, Appareillage à basse tension – Partie 1: Règles générales

CEI 60947-2:1995, Appareillage à basse tension – Partie 2: Disjoncteurs *

CEI 60947-3:1999, Appareillage à basse tension – Partie 3: Interrupteurs, sectionneurs,
interrupteurs-sectionneurs et combinés-fusibles

CEI 60947-5-1:1997, Appareillage à basse tension – Partie 5: Appareils et éléments de
commutation pour circuits de commande – Section 1: Appareils électromécaniques pour
circuits de commande**

CEI 61000-4-2:1995, Compatibilité électromagnétique (CEM) – Partie 4: Techniques d'essai
et de mesure – Section 2: Essai d'immunité aux décharges électrostatiques – Publication
fondamentale en CEM***

CEI 61000-4-3:1995, Compatibilité électromagnétique (CEM) – Partie 4: Techniques d'essai
et de mesure – Section 3: Essai d'immunité aux champs électromagnétiques rayonnés aux
fréquences radioélectriques****

CEI 61000-4-4:1995, Compatibilité électromagnétique (CEM) – Partie 4: Techniques d'essai
et de mesure – Section 4: Essais d'immunité aux transitoires électriques rapides en salves –
Publication fondamentale en CEM

CEI 61000-4-5:1995, Compatibilité électromagnétique (CEM) – Partie 4: Techniques d'essai
et de mesure – Section 5: Essai d'immunité aux ondes de choc

CEI 61095:1992, Contacteurs électromécaniques pour usages domestiques et analogues

CEI 61810-1:1998, Relais électromécaniques de tout-ou-rien à temps non spécifié – Partie 1:
Prescriptions générales

CISPR 11:1997, Appareils industriels, scientifiques et médicaux (ISM) à fréquence
radioélectrique – Caractéristiques de perturbations électromagnétiques – Limites et méthodes
de mesure

3 Définitions

Pour les besoins de la présente partie de la CEI 60947, les définitions de l'article 2 de la
CEI 60947-1 ainsi que les définitions complémentaires suivantes s’appliquent:

3.1 Définitions relatives aux contacteurs

3.1.1
contacteur (mécanique)
appareil mécanique de connexion ayant une seule position de repos, commandé autrement
qu'à la main, capable d'établir, de supporter et d'interrompre des courants dans les conditions
normales du circuit, y compris les conditions de surcharge de service
NOTE  Les contacteurs peuvent être désignés suivant la façon dont est fourni l'effort nécessaire à la fermeture
des contacts principaux.

[VEI 441-14-33]

–––––––––––
* Il existe une édition consolidée 2.1 (1998) qui comprend la CEI 60947-2 (1995) ainsi que l’amendement 1 (1997).

** Il existe une édition consolidée 2.1 (1999) qui comprend la CEI 60947-5-1 (1997) ainsi que l’amendement 1 (1999).

*** Il existe une édition consolidée 1.1 (1999) qui comprend la CEI 61000-4-2 (1995) ainsi que l’amendement 1 (1998).

**** Il existe une édition consolidée 1.1 (1998) qui comprend la CEI 61000-4-3 (1995) ainsi que l’amendement 1 (1998).
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IEC 60947-1:1999, Low-voltage switchgear and controlgear – Part 1: General rules

IEC 60947-2:1995, Low-voltage switchgear and controlgear – Part 2: Circuit-breakers*

IEC 60947-3:1999, Low-voltage switchgear and controlgear – Part 3: Switches, disconnectors,
switch-disconnectors and fuse-combination units

IEC 60947-5-1:1997, Low-voltage switchgear and controlgear – Part 5: Control circuit devices
and switching elements – Section 1: Electromechanical control circuit devices**

IEC 61000-4-2:1995, Electromagnetic compatibility (EMC) – Part 4: Testing and measurement
techniques – Section 2: Electrostatic discharge immunity test – Basic EMC publication***

IEC 61000-4-3:1995, Electromagnetic compatibility (EMC) – Part 4: Testing and measurement
techniques – Section 3: Radiated radio-frequency electromagnetic field immunity test****

IEC 61000-4-4:1995, Electromagnetic compatibility (EMC) – Part 4: Testing and measurement
techniques – Section 4: Electrical fast transient/burst immunity test – Basic EMC publication

IEC 61000-4-5:1995, Electromagnetic compatibility (EMC) – Part 4: Testing and measurement
techniques – Section 5: Surge immunity test

IEC 61095:1992, Electromechanical contactors for household and similar purposes

IEC 61810-1:1998, Electromechanical all-or-nothing relays – Part 1: General requirements

CISPR 11:1997, Industrial, scientific and medical (ISM) radio-frequency equipment –
Electromagnetic disturbance characteristics – Limits and methods of measurement

3 Definitions

For the purpose of this part of IEC 60947, the definitions of clause 2 of IEC 60947-1 together
with the following additional definitions apply.

3.1 Definitions concerning contactors

3.1.1
contactor (mechanical)
mechanical switching device having only one position of rest, operated otherwise than by
hand, capable of making, carrying and breaking currents under normal circuit conditions
including operating overload conditions
NOTE  Contactors may be designated according to the method by which the force for closing the main contacts is
provided.

[IEV 441-14-33]

———————
* There is a  consolidated edtion 2.1 (1998) that includes IEC 60947-2 (1995) and its amendment 1 (1997).

** There is a  consolidated edtion 2.1 (1999) that includes IEC 60947-5-1 (1997) and its amendment 1 (1999).

*** There is a  consolidated edtion 1.1 (1999) that includes IEC 61000-4-2 (1995) and its amendment 1 (1998).

**** There is a  consolidated edtion 1.1 (1998) that includes IEC 61000-4-3 (1995) and its amendment 1 (1998).

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 




